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國立高雄科技大學 107學年度第 1次校務發展委員會會議紀錄 

時  間：中華民國 107 年 10 月 15 日 14 時 30 分  

地  點：第一校區行政大樓 A607會議室 

主  席：楊校長 慶煜 

記  錄：趙于欣 

出席人員：(詳如簽到簿) 

壹、主席報告（略） 

貳、上次會議決議事項執行情況報告 

一、校務發展及研究處提：有關本校「107-110 年度中程校務發展計畫書架構(草案)」，提

請討論。 

        決議： 

         1.本案請校務處參考各委員意見進行修正，並將修正後之架構以電子郵件方式寄給各委

員參閱確認後定案。校務處已於 6月 22日將修正後之架構發信給各委員，請委員確

認或提供建議，並於 6月 27日前回擲修正意見，經修正確認後之架構如附件 2。 

         2.請校務處於今年底啟動滾動修正，持續修正 109年校務發展計畫。 

       【執行情形】：依會議決議辦理，請各單位撰寫中程校務發展計畫，彙整之初稿提送

107年 10月 15日 107學年度第 1次校務發展委員會審議。  

 

參、提案討論 

提案一 提案單位：校務發展及研究處(校務發展組) 

案 由：本校「107-110年度中程校務發展計畫書」草案，提請討論。 

說 明： 

  一、本校於 107年 2月 1日合併成為「國立高雄科技大學」，為規劃學校未來發展，須

訂定本校中程校務發展計畫。 

        二、本處校務發展組於 107年 8月 7日召開撰寫說明會，請各單位撰寫未來四年工作計

畫，彙整完成後於同年 9月 14日以電子郵件方式通知總負責單位檢核，經檢核協

調後，彙編本校校務發展計畫書，提本次會議討論。 

       三、「107-110年度中程校務發展計畫書」以「親產優質」、「創新創業」、「海洋科

技」為發展理念，研擬出四大發展目標，十六項發展策略，建構未來四年發展藍

圖，計畫書草案如附件。(附件 1)  

       四、本案如經本次會議討論通過，續提校務會議審議。 

http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=6893
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決 議：照案通過，請校務處參考委員意見，於今年底啟動滾動修正時，與相關單位討論研

擬，加入「海洋科技暨海事產業研發聚落」、「半導體」與「IC產業聚落」等計

畫之內容。 

諮詢委員建議： 

林委員南助：感謝貴校的邀請，針對第一個提案，在上次的會議上，整個校務發展規劃的問

題已經反應，可見校方的努力和整合的能力，也佩服校長的領導，各位主任、

院長及相關單位的配合。對於三個學校整合後，新學校的發展特色已經勾勒出

來，但整合是最困難的事，各校區還是會堅持自己的特色，這無對錯，但是要

能夠一加一大於二，發揮併校的效益，才是學校之光。 

黃委員清山：我們公司是做紡織的，最近有跟一些研究藻類的校友合作，若以我從商的角度

來看跨領域，我認為行銷很重要，在跨領域的教學與學習上，需要直接實際做

給學生看，讓學生有實作的經驗，透過跨領域的學程，讓學生多學一些寬廣的

經驗，對於未來在就業上會有很大的幫助。 
 

提案二 提案單位：人事室 

案 由：擬訂本校組織規程、員額編制表及職員員額編制表草案，提請討論。 

說 明： 

  一、依據專科以上學校及其分校分部專科部技術型高級中等學校部設立變更停辦辦法第

27條第 1項規定，學校應於核定合併後 1年內完成學校組織規程之訂修。次據教育

部 107年 8月 28日召開本校系所調整會議決議事項，及 107年 9月 26日臺教技

（二）字第 1070150219號函示，有關組織規程之訂修，請本校儘速完備相關程

序，依規定時程（108年 1月 31日前）完成。 

        二、本校前以暫行組織規程提案訂修，乃據教育部 106年 12月 14日臺教技（二）字第

1060180589號函送之版本續以辦理。 

        三、其後教育部技職司與人事處、銓敘部等，皆於 107年 3月 1日校務會議通過後之本

校暫行組織規程、員額編制表及職員員額編制表，核定（備）審查作業時指出，教

育部所擬之暫行組織規程草案，係於合校前即已擬訂，且該草案內容未經法定程

序，爰先以「暫行」處理。然而本校於 107年 2月 1日既已合校，且前開草案亦經

校內法定程序訂定，為利組織能早日合法設立，並能於期限內(108年 1月 31日前)

完成學校正式組織規程之訂修，故建議本校應可直接改以提送正式組織規程方式辦

理。 

        四、綜上，考量本校實務上現已無暫行組織規程之情事需要，且有依法設立正式組織規

程之急迫性，爰以正式組織規程提送審議。另據暫行組織規程、員額編制表及職員

員額編制表於考試院核備階段，經銓敘部審查，尚有疑義須查明釐清或有待檢討修

正部分，除人事室、主計室等一條鞭系統，係配合教育部人事處、會計處之政策方

針辦理外，餘均依銓敘部函文意見一併修正調整如下： 
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    (一)調整附表表名為「國立高雄科技大學學術單位設置表」。（第 6條附表） 

    (二)調整增列軍訓教官得兼任職務及得由軍訓教官兼任之規定。（第 34條第 2項） 

    (三)調整電算與網路中心、環境安全衛生中心等單位主管職稱。（第 36條第 1項第

3款、第 5款） 

    (四)配合學生事務長於第 15條以下簡稱學務長之規定，調整有關條文職稱用語。

(第 36條第 3款、第 4款、第 5款) 

    (五)調整刪除重複規定之職員職稱。（第 41條第 2項） 

  五、檢附歷次教育部與銓敘部函文、本校組織規程條文草案說明表及草案全文、員額編

制表說明及草案、職員員額編制表說明及草案。(附件 2)(附件 3)(附件 4)(附件 5)(附

件 6)(附件 7)(附件 8)(附件 9)(附件 10)(附件 11)(附件 12) 

  六、如經本次會議討論通過後，依程序續提校務會議審議。 

決 議：本案經委員討論後主席裁示予以撤案，並請人事室先將 107學年度第 1次行政會議

通過之「暫行組織規程」提送下次校務會議審議；至於有關正式組織規程草案，請

人事室參考委員意見另案進行研擬訂定。 

委員意見： 

洪委員冠明：關於正式組織規程的建議：1.未來通識中心整合後，有好多個校區，但如果要

設副主任又有一定的標準，建議可以讓通識中心得設主任一人，副主任一人，

讓他們有多一些人力，可以做業務上的規劃。2.目前創創中心看起來只有主

任、組長和職員，沒有教師的編制，編制上看起來像行政單位，扮演的角色像

是研發處的育成中心，建議是否併到教務處或研發處。如果創創中心是學術單

位，那就給師資員額，讓它可以聘教師專門負責創創教育，讓它可以真正地做

規劃。3.通識中心有自己的師資員額，以前高應大通識中心的主任是由自己的

教師遴選產生，是否能從教師中遴選出來，由他們的教師來做票選，而非由校

長指派。4.未來第一任學術主管，可能會重新調整，是由校長聘任，但是裡面

提到「有必要時得延聘之」，建議延聘以一年為限。5.目前條文上來看，專案

教師比照專任教師，可以兼任主管，一級主管得由教授兼任，但下面有條文說

教授是包含專案教師，看起來好像他們也可以兼任一級主管，建議要釐清，專

案教師並不適合擔任主管。如果專案教師表現得好，應該要為他的未來發展考

量，把他改聘為專任，這樣對教師才有幫助。 

蔡委員坤穆：現在有以院為核心的計畫，也有讓學院能夠聘老師的這種想法，目前學院沒有

實際的教師，很多跨領域課程是需要院級專任老師來上，每次拜託系都做不

久，學校對這方面要不要加強，目前第一校區管理學院就有這個需要，若院級

有專任老師的編制，就可以開設一些跨領域的學程，若沒有的話就會造成困

擾，不知道課要找誰上，這點建議提供給未來組織規劃作參考。 

 

 

http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=6850
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=6851
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=6852
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=6853
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=6854
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=6854
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=6855
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=6856
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=6857
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=6858
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=6859
http://meeting.kuas.edu.tw/MeetingRoom/Downloader.ashx?AttachID=6860
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肆、臨時動議（無） 

 

伍、主席結論 

一、有關本校組織規程的訂修，應該要把「創新創業教育中心」和「通識中心」放在它能夠

發揮的功能上來看，以創新創業教育中心來講，如果我們拿掉它要用什麼東西來替代，

創新創業教育中心在第一校區做了很久，我們應該要更深入去檢視它的功能，而非只是

從名字字眼上來看它。第一校區專案教師制度很好，專案教師的表現很具體，比建工校

區的專案教師對學校的貢獻還大，有關專案教師制度後續可以再討論，也可以多去看看

的學校怎麼做，大家再集思廣益。 

二、跨領域是未來趨勢，最近教育部「人文社會與科技前瞻人才培育計畫」，其中最重要的

主軸就是跨領域，裡面分為兩部分，一個是世界議題的跨領域，另一個是專業的跨領

域，學校提了十幾個案子，教育部可能不會給那麼多案子，但深耕計畫會支持其他沒有

過的案子，因為這可能是下一個五年深耕計畫的重點，所以我們要提早準備，也希望大

家支持。 

 

陸、散會：16時 
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